

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN NET, 1 PTA. TRIMESTRE, 3  
SEPTIMA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
las primeras para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana  
Remite y equiva correspondencia a precios cor-  
valesianos.

Año XXXII.---Núm. 10.637

Valencia, Martes 12 de Enero de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

### Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.  
Tratamiento especial para las granulaciones.  
Calle de Colón 31, bajo, Valencia.

### Conversaciones políticas

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
Anuncios de la víspera

Paralelamente oponentes se concretan en más o menos, que eso se verá en su día, un respecto a pensamiento económico, un gran definidor en asuntos de Hacienda y el penetrado de verdadero saber político, el Sr. Navarro Reverter, y el discípulo preceptor del Sr. Villaverde, el actual ministro de Hacienda Sr. González Besada.

Este, el ministro de Hacienda, anuncia en los periódicos la presentación de un nuevo presupuesto general a las Cortes, de hondas novedades, casi revolucionario, conmovedor y estruendoso contra todas las rutinas y todos los empirismos.

Nada pudo crear en las diferentes situaciones que fué ministro, y digo crear para referirme a cosas grandes, el Sr. Navarro Reverter, porque la vida de la etapa liberal no fué vida y porque de sobre tenía que hacer hondo y patriótico el Sr. Navarro con atender a las necesidades de la guerra colonial en la situación conservadora, y la atendió cumplida y sobradamente, y allí acreditó su dominio de las cuestiones áridas sociales, económicas y financieras. Por eso la opinión pública española confía y cree en nueva labor para el Sr. Navarro.

Pero el Sr. Besada tiene las manos en la obra. Confiesa que además goza de absoluta libertad para realizar su pensamiento, apoyado por el Sr. Navarro.

Viene procedido de una reputación, que más forma el suyo de sus calidades que la ocasión de haberlas puesto en ejercicio. Y trae la ventaja de llegar inmediatamente después de fructuosa la primera iniciación económica y las anteriores medidas de esta situación conservadora, representada en la Hacienda por su primer ministro, Sr. Osma.

Decimos esto para argüir que no pueden quedar para mejor ocasión los secretos y aciosos, lucubraciones y aciertos del señor González Besada.

Respecto del Sr. Navarro Reverter, en actitud de propagandista y definidor, nada deja que desear. Es hoy el único hacendista en quien la opinión pública cree, para llegar sin perturbaciones del Tesoro público y con ventaja de los productores y de los consumidores, a la total abolición del impuesto de consumos, tan mal llevada en las anteriores desgracias.

Por qué estos juicios, por qué estas esperanzas, por qué estos optimismos del cronista? preguntará el lector.

La contestación es bien sencilla. Es natural que sea optimista cuando hablo de los pensamientos del Sr. Navarro Reverter. Era para D. Antonio Cánovas del Castillo un gran ministro. Y fué para todos los liberales una realidad afortunada, y llamado al ministerio de Hacienda porque lo requerían los problemas pendientes. Navarro Reverter, hablando de Hacienda, es Valera en la Academia, Moreno Nieto en el Ateneo, Cánovas en las Cortes, Moret en la cátedra, Napoleón a caballo.

Y creo en Besada, porque me dicen que crea los que tienen la posesión de sus secretos. Su misma arrogancia que parece brenda de seguridad en la exposición de sus anuncios, argumenta en su favor, porque mucho creará en sus obras, pues por delante de las celebra. Su propósito de parecer, sino indiferente, al menos retrato de toda labor política, pide al publicar confianza y espera para juzgarle en el terreno de la economía y las finanzas, y así nos vemos los que no somos nada por boqueación ni por sistema, inclinados a las tenas esperanzas, que cuando son mejores y no se realizan, agravan y hacen incurables los desengaños.

El Sr. Navarro Reverter ha dicho en su conferencia del Círculo de la Unión Mercantil cuanto en aquel discurso podía decir. Ha espuesto las líneas generales de su plan. No ha ido a la casa aquella para reaccionar un presupuesto. Ha demostrado que la reforma tributaria trascendental la requiere el actual estado de riqueza que es indispensable aquella armonía real entre que se paga y lo que se tiene, y que se puede responder satisfactoriamente a todos los anhelos del país. Basta con eso, en una conferencia escuchada por personas competentes en el conjunto de los problemas que afectan al interés nacional.

El Sr. González Besada anuncia el presupuesto regenerador. La palabra dice tanto que no puede ser poco lo que de la palabra palpita en el presupuesto. Pero no puedo hablar de lo que se anuncia porque generalmente no se concretan los anuncios ni en la vaga promesa general se demuestran las soluciones.

Esperemos a todos y esperemos con mayor interés la política económica y la que en las manifestaciones del exministro liberal y en las promesas del ministro conservador.

Miñana reanudaré el Parlamento sus sesiones, y todos sus comentarios los que a ellos se dedican, y todos los discutidores sus disputas, y todos los conversantes sus discursos.

Por lo pronto, seguirá el debate sobre la ley de la reforma administrativa local y provincial. Siguen los distintos criterios so-

bre el porvenir del proyecto. Continúa el cronista el suyo de que la ley será aprobada con enmiendas por las mismas razones que no tengo necesidad de recordar; porque una reforma semejante la quieren muchos diputados, porque esa misma la quiere Mañra, porque Moret la admite enmendada, porque una ley de 400 artículos que tiene aprobados 370 está llamada a ser ley, porque el Senado no será obstructionista, que ni está en su condición ni en su posibilidad y porque hay tiempo y sesiones por delante en número que satisfaga las necesidades de la discusión.

En cuanto a mudanzas políticas es evidente que el nombramiento de los senadores vitalicios significa una ratificación de la confianza del rey en el presidente del Consejo de ministros.

MARTIN.

### Los terremotos en Italia

#### Más desastres

Telegrafían de Roma que se ha recibido en aquella capital un despacho de Liorna diciendo que la carretera que bordea el lago Semino se hundió en un espacio de más de 50 metros, a causa de las socavaciones de las aguas. Como el sitio en que ocurrió el hundimiento es muy frecuentado, gran número de personas y varios carruajes cayeron al fondo del lago. Perecieron ahogadas muchas personas.

En las comarcas castigadas por los terremotos la noche última estaba el mar agitado. Se notaron violentas sacudidas de tierra y después se desencadenó una horrosa tempestad.

En Messina el mar desapareció en una extensión de más de veinte metros del muelle, arrastrando numerosos caballos, que perecieron ahogados. Muchos soldados vieron en peligro de ser arrastrados por el mar. Algunos buques chocaron unos con otros, a consecuencia de haberse roto las amarras. El acorazado *Rey Humberto* fué arrastrado por las olas y encalló. Después de grandes esfuerzos se consiguió ponerle a flote.

En Reggio el vendaval derribó las paredes que quedaban en pie. Se perdieron todos los víveres que había almacenados.

#### Salvados de la muerte

Telegrafían de Messina que la epidemia del sarampión molesta a las tropas y a los supervivientes, que se encuentran aislados en barracas.

Todavía se oyeron ayer lamentos bajo los escombros de un barrio apartado. Inmediatamente acudieron los bomberos y lograron extraer de entre las ruinas al rico carnicero Benito Benjaquí, que se encontraba en gravísimo estado. Cuando después de muchos cuidados lograron reanimarle, dijo que vio morir a su mujer y a tres hijos víctimas del hambre. Todos se hallaban en el sótano de la casa donde vivían.

También en Reggio ha sido extraído de entre los escombros un niño de cinco años, pero está loco.

Del Museo de Pinturas se han recuperado valiosos cuadros. También se han recuperado el tesoro de la Catedral y muchas joyas y piedras preciosas, como asimismo el valioso manto de la Virgen de Carta, patrona de Messina.

#### Noticias de Roma

En el Senado Romano se celebró ayer sesión extraordinaria, viéndose totalmente ocupados los escaños y las tribunas.

El presidente de la Cámara y el del Consejo de ministros pronunciaron elocuentes y sentidos discursos relatando la catástrofe y agradeciendo el comportamiento de los reyes de Italia y de los marinos y soldados nacionales y extranjeros. Luego pidieron el pronto despacho del proyecto para auxiliar a los damnificados, y una comisión de doce senadores dictaminará mañana, despachándose en seguida el proyecto para que se ejecute la ley.

El presidente del Consejo, debido al trabajo abrumador de estos días, se halla indisputado, viéndose obligado a guardar cama, debido a la fiebre que padece. En cuanto mejor irá a descansar al Piamonte.

#### Función benéfica

Paris.—En el teatro de la Opera se ha verificado una función de gala a beneficio de las víctimas de los terremotos. Se estrenó la ópera *Monna Vanna*, libro de Maeterlinck, música del maestro Fervier.

La ópera es un poema de amor poético y delicadísimo. La música es inspiradísima y ha obtenido un gran éxito.

Maeterlinck se había opuesto al estreno porque quería que se efectuara en la Opera Cómica. Últimamente acudió a los tribunales, los cuales se negaron a intervenir en la cuestión.

La recaudación ascendió a 26.000 francos.

### Exposición Valenciana para 1909

#### Manifiesto del Sr. Trénor

Con verdadera complacencia publicamos el siguiente interesante documento del digno presidente del Comité ejecutivo de la Exposición D. Tomás Trénor:

«Hemos entrado ya en el año 1909, en el que se ha de realizar el Gran Certamen Regional, cuya inauguración está fijada para el día 1.º de mayo.

Organizado el Comité ejecutivo en el mes de abril pasado, se constituyó con el acuerdo unánime y decidido de conseguir a todo trance que la fecha de la apertura no se retrasase un solo día, ya que siendo fija la de la clausura, este retraso implicaría pérdida de días de exhibición y perjuicios manifiestos para los que necesitan hacer públicos sus trabajos y su valer.

Aquel acuerdo tomado, como todos los que con la Exposición se relacionan, con el

mayor entusiasmo, viene cumpliéndose por parte del Comité, y de ello dan testimonio patente las pruebas materiales que a todos estamos dando a diario.

Para convencerse de nuestra labor, la prensa, que con tan buenos deseos nos secundó, o tiene al corriente de nuestros trabajos, y las visitas a las obras convencerán que estamos cumpliendo como buenos.

En breve tomaremos posesión del edificio construido para Fábrica de Tabacos, dedicado hoy a Palacio de la Industria, cuya concesión por parte del Estado fué motivo de laboriosa e improba gestión.

No fué menos la necesaria para conseguir la concesión del crédito con que el Estado contribuye a los gastos de la Exposición, hasta que pueda obtenerse la ley que hace poco votaron las Cortes.

En estos dos últimos meses se han constituido las comisiones organizadoras de los Concursos, Congresos y Asambleas, y la mayor parte de ellas vienen funcionando con plausible actividad, de tal suerte, que todo hace esperar que Valencia va a ser durante el tiempo que dure la Exposición, el centro de España, sobre la cual se fijarán las miradas de los países cultos, a la que concurrirán millares de personalidades que vendrán atraídas por aquellas fiestas de la cultura y de la ciencia, y que una vez aquí podrán formar un buen ó mal concepto de Valencia y del Levante, según sea lo que tengan ocasión de ver y de estudiar en el Certamen valenciano.

Hay preparados para ser celebrados durante éste los Congresos nacionales e internacionales de arquitectos, agricultura, penitenciario, del progreso de las ciencias, pedagógico, de higiene escolar, de beneficencia, de comercio, mercantil, de estudiantes, sericícola, de sociología, de secretarios de ayuntamiento, de médicos de partido y de subdelegados de Medicina.

Igualmente funcionan las comisiones organizadoras de los concursos internacionales, nacionales y regionales, hípico, de Bellas Artes, que comprende varias secciones, con sus respectivas comisiones; de flores y plantas, que comprende igualmente varias secciones; canino; de ganados, que está organizado por la Asociación nacional de ganaderos, que preside el duque de Veragua; musicales, que se refieren tanto a la parte de composición como a la de ejecución; de labores y trabajos de obreros; de gimnasia y esgrima; de automóviles; de ciclismo y de pirotecnia.

A la labor inmensa que todo este trabajo representa han correspondido los productores con un entusiasmo tal, que el éxito grande de la Exposición se halla ya completamente asegurado. Los industriales de la ciudad han acudido en gran número al llamamiento hecho, y los gremios se han apresurado a organizarse colectivamente para presentar sus instalaciones; las provincias de Alicante y de Castellón se disponen a concurrir de manera brillante al Certamen, y tanto los agricultores como los industriales de todo el antiguo reino van a contribuir a que los miles y miles de forasteros de España y del extranjero que acudirán a Valencia dentro de unos meses puedan formar el concepto de que esta región tiene una importancia muy grande en todos los ramos de la producción, y de esta suerte es seguro que se abrirán nuevos mercados para nuestros productos allí donde son hoy desconocidos ó poco apreciados.

Según el art. 4.º del reglamento por que se rige la Exposición, el día 29 del próximo febrero termina el plazo para la admisión de inscripciones.

Aun cuando hay que suponer que será ya corto el número de éstas que faltará hacer, desde hoy hasta aquella fecha, es necesario que este Comité llegue a saber lo antes posible cuáles son los espacios que a cada sección ha de destinarse, y el número de metros cuadrados aproximado que necesita cada expositor, a fin de evitar, en lo que sea posible, que a última hora haya necesidad de colocar a muchos de éstos en pabellones anexos fuera de los palacios.

También se va a hacer el plano de los pabellones pequeños en el recinto de la Exposición, y para que la distribución de los mismos obedezca a un criterio artístico y no haya instalaciones aisladas en terrenos en donde no las deba de haber, es igualmente necesario que los industriales ó productores que teniendo el proyecto de acudir a la Exposición montando instalaciones aisladas no hayan indicado todavía al Comité el número de metros que necesitan, procreen no aguardar a hacerlo a fin de febrero, pues entonces no podrán disponer de locales más que en puntos secundarios, donde seguramente les disgustará estar.

La Exposición ha de ser necesariamente inaugurada el 1.º de mayo. Por parte del Comité, por parte de las numerosas comisiones que vienen funcionando, no ha habido ni habrá el más leve entorpecimiento. Todo se hallará completamente terminado a su debido tiempo, y los expositores dispondrán de sus locales en las fechas convenidas. Pero es preciso que de la misma manera hagan aquéllos por su parte el insignificante sacrificio de disponer las cosas de manera tal que se hallen todo perfectamente y completamente dispuesto el 1.º de mayo. Para ello, aquellos productores que tienen el propósito de acudir a la Exposición, han de comenzar por hacer las inscripciones lo antes posible, para que el Comité pueda saber con exactitud los terrenos que necesita, procurando aquéllos acudir a la percha ingérita en nuestra raza, y no aplazando para mañana lo que es posible y es conveniente hacer hoy.

Capacítense todos de cuán grande es la influencia que en Valencia va a ejercer la Exposición, y de que de su éxito depende

en gran parte el porvenir que aguarda a esta comarca.

España entera y gran parte de Europa van a conocer lo que es Valencia y el Levante.

De lo que aquí vean, de lo que aquí observen, depende el concepto más ó menos favorable que en el mundo se tendrá de nosotros, de nuestra manera de ser, de nuestra cultura, de nuestra riqueza, de nuestra actividad, de la importancia de nuestra agricultura, de las condiciones de nuestra industria, de la potencia de nuestro comercio, del mérito de nuestros artistas, en una palabra, de lo que representan y valen las provincias de Alicante, de Castellón y de Valencia.—El presidente del Comité ejecutivo, Tomás Trénor.

#### Explotación de anuncios

El día 28 de febrero próximo terminará el plazo de admisión de proposiciones para la explotación de los anuncios. Así lo ha acordado el comité ejecutivo de la Exposición.

#### Certamen pedagógico

La junta organizadora de este Certamen ha recibido los siguientes temas y premios: Del señor conde de Arce: «Antecedentes históricos de las Escuelas Normales en España», un objeto de arte; de la directora de la Escuela Normal de Maestras de Castellón doña Elvira Arroyo: «Influencia de los trabajos manuales en la educación general y muy particularmente en la de la mujer», una figura-reloj de bronce; de la directora de la Escuela Normal de Navarra doña María Ana Sanz: «Las escuelas de párvulos en España, cómo son y cómo deben ser, y medios para realizar su transformación», un objeto de arte; de don Eduardo Vincenti: «El profesorado de las Escuelas Normales de Maestras ¿debe ser femenino exclusivamente ó mixto? ¿debe encargarse la dirección a una profesora ó a un profesor Normal de Instituto ó Universidad?», una colección de libros escogidos, y del semanario *Nuevo Mundo* el siguiente: «El periodismo, su influencia pedagógica». (La extensión de este trabajo no podrá bajar de sesientas palabras ni pasar de mil), premio, 250 pesetas, publicación del retrato del autor, reservándose la citada revista el derecho de la primera inserción del trabajo premiado.

#### Los ciclistas

La comisión Ciclista de la Exposición tiene ya muy adelantados los trabajos en la organización de carreras, y respecto a la estafeta ciclista de Alicante y Castellón a Valencia, dicha comisión ha nombrado delegado para la provincia de Castellón al excampesino valenciano D. Ricardo Minué, cuyo entusiasmo y competencia son de todos conocidos.

También ha sido aprobado en el gobierno civil el reglamento especial, redactado expresamente, por el cual se han de regir las carreras que se celebren durante la Exposición en la pista que al efecto se construirá.

#### El alumbrado del puerto

La Junta de Obras del Puerto, teniendo en cuenta que durante la celebración de la Exposición Regional ha de ser visitadísimo el puerto por todos los forasteros que visiten nuestra ciudad, ha acordado completar el alumbrado del mismo con grandes focos eléctricos, a cuyo fin ha dado las correspondientes órdenes al ingeniero director D. Fausto Elio.

Será ésta una mejora muy celebrada por propios y extraños, que debiera completarse poniendo algún orden en los muelles y haciendo desaparecer los múltiples barracones, inconvenientes y antiestéticos, que quitan visibilidad y entorpecen el tráfico.

Además, el camino del Grao, que es la vía más mercantil de la ciudad y el paseo obligado para visitar el puerto, se encuentra afeado por gran número de empalizadas, hechas con quejas de bocoyes viejos, y de fachadas destaraladas, propias de un villorrio.

También deba adecentarse la entrada de la calle Mayor del Grao, convertida hoy, por los derribos, en una sucursal de Calabria.

#### Concurso internacional

El Conservatorio de Música trabaja activamente en la organización del gran Certamen internacional de música que se propone celebrar con motivo del trigésimo aniversario de su fundación y coincidiendo con la próxima Exposición regional.

Al efecto, ya se han recibido en dicho Centro premios de SS. AA. RR. los infantes D. Fernando y doña Isabel, Diputaciones de Alicante y Castellón y ayuntamiento de Alcoy.

A la mayor brevedad se procederá a la publicación de las bases y temas por que se han de regir los que deseen tomar parte en dicho concurso.

### LA LOTERIA

Sigue sin saberse quién ó quiénes sean los afortunados poseedores del 19.702, premiado ayer con 100.000 pesetas, aunque se cree debe estar en Játiva, donde fué enviado hace tres días en unión de otros billetes.

De los demás górdos que nos han visitado se tienen estas noticias: el 19.430 ha sido vendido por una revendedora del Grao, apodada la *Churra*, que hace tres años expendió el premio gordo de Navidad.

El 19.237, agraciado con 10.000 pesetas, lo juegan: el lotero expendedor D. Gabriel Cardona, de la calle de la Paz, 19, administración n.º 5; un señor sacerdote de Santo Tomás; el hijo del dueño del Hotel de París; D. Francisco Pérez, dueño de la hospedería de Barraix; el Dr. D. Peregrin Casanova, y D. Arturo Martínez, empleado del Crédito Lyonnais.

Todos estos señores están abonados a un décimo desde hace cosa de un año.

Una señora, también abonada, abando-

no el anterior sorteo dicho número, por ingrato.

Los demás décimos se ignora dónde están.

El 11.796, también premiado con dos mil duros, ha salido de la Lotería de la plaza de la Virgen.

En Valencia ha tocado también un premio pequeño al 7.002, que en el anterior sorteo disfrutó de aproximación. Le juegan entre varios amigos que se reúnen en casa del Sr. Carbonell.

El primer premio, núm. 11.633, se ha quedado en la corte, habiéndose expendido en la Administración de la plaza del Angel, y de sus poseedores únicamente se sabe que un décimo lo tenía un tendero de conestibles, llamado Angel Rubio, que por cierto llevaba fe ciega en el citado número; otro décimo le posee una dama aristocrática que habita cerca de la lotería; otro está en manos de un vecino de Daroca, llamado Pablo Lázaro; otro el dueño de un kiosco de periódicos de la plaza de Santa Ana, próximo igualmente a la expendeduría agraciada; se llama José García Pizarro y repartió el décimo en pequeñas participaciones.

Otros dos décimos están en un pueblo de la provincia de Valencia; se ignoran más detalles.

Dícese que un caballero valenciano, cuyo apellido es García, estaba abonado al 11.633, pero aburrido de la poca fortuna de tal número, lo abandonó, sustituyéndole por el 11.635.

El segundo premio, correspondiente al núm. 10.700, ha caído en Gerona. Su poseedor primitivo fué D. Vicente Moguer, dueño de una casa de comidas de la carretera de Santa Eufemia, frente al depósito de máquinas del ferrocarril de Francia; algunos maquinistas tienen participación.

Las demás partes, de a 250 pesetas, fueron hechas entre parroquianos de la casa, que a su vez hicieron más participaciones entre parientes y amigos.

Mañana será pagado a los felices séres protegidos por la fortuna, el premio gordo del sorteo de 31 de diciembre último. Y nada más por hoy.

### Los directos

En el Ayuntamiento ha sido hoy tema preferente de todas las conversaciones el proyecto del ferrocarril directo de Valencia a Madrid leído ayer tarde en el Congreso y que reproducen ya algunos periódicos.

En honor de la verdad, los términos en que el proyecto está redactado no han satisfecho gran cosa.

El Alcalde ha celebrado hoy conferencias sobre este asunto con distintas personalidades, y ha acordado convocar para mañana a las cuatro y media de la tarde al Ayuntamiento para ocuparse de él, así como de otras cuestiones de interés para Valencia.

El señor presidente de la Diputación provincial ha convocado a todos los diputados para celebrar mañana a las once una conferencia, en la que se ocuparán del proyecto de ley presentado por el Gobierno a las Cortes sobre el ferrocarril directo a Madrid.

### Información municipal

#### La sesión de ayer

Todavía continuó discutiéndose largamente el primer dictamen al retirarnos ayer tarde del Ayuntamiento. Hubo votaciones nominales para la urgencia, para la supresión de la plaza de auxiliar de la sobrestantía, y por fin, en votación secreta, que hubo de repetirse, fué nombrado don Francisco Chirona Peris en vez de don Vicente Soler Olmos, que proponía la comisión.

El restante despacho ordinario pasó como una seda.

En el extraordinario se dió cuenta del voto de gracias concedido por el claustro universitario al Ayuntamiento por su acuerdo de adquirir terrenos con destino a la nueva facultad de Ciencias.

Asimismo se leyó la comunicación del Gobernador civil desestimando el recurso presentado por D. Jesús Lacuadra, contra el acuerdo del Ayuntamiento sobre alcantarillado y bajada de aguas.

Igualmente se dió lectura a un dictamen de la Alcaldía solicitando que aprobara el Ayuntamiento una instancia para que la superioridad exima de los requisitos de subasta determinados trabajos para la Exposición Valenciana.

La comisión Especial de Exposición presentó otro dictamen, para que se abra juicio contradictorio para rectificar el perfil longitudinal de la calzada de la calle de San Vicente, en el trayecto comprendido entre las plazas de la Reina y Cajeros. Fué aprobado, como asimismo la exposición del Círculo de Bellas Artes, de que dimos cuenta ayer.

La sesión terminó con algunos ruegos y preguntas de escaso interés.

#### El reloj de la Lonja

Nuestro colega *El Mercantil* se queja del mal estado del reloj del edificio de la Lonja, cuyas campanas no suenan.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que se proceda a su recomposición.

#### El mercado de abastos

*El Mercantil Valenciano* se queja hoy de las molestias que se ocasiona a los carreteros que llevan sus mercancías al mercado de abastos, porque solo les queda el sitio de los rails del tranvía para descar-

garlas, y se ven precisados a suspender constantemente las operaciones de descarga, amén de las molestias también que se originan a los pasajeros de los tranvías, cuyo servicio se interrumpe con frecuencia.

Las quejas son fundadísimas, y reconociendo así el Alcalde, estudia el medio de subsanar estos defectos.

**El impuesto sobre rútolos**  
Hoy terminaba el plazo para la cobranza voluntaria del impuesto sobre rútolos. El presidente del Sindicato Gremial ha solicitado del Alcalde que se prorogue dicho plazo y el Sr. Maestro ha accedido a ello, ampliándolo hasta el próximo lunes.

**Reunión importante**  
Esta tarde celebró el Alcalde una conferencia con el secretario y los jefes de sección de las oficinas municipales, para tratar de la liquidación del Empréstito y formación del presupuesto de 1909, con correspondientes a los presupuestos de la capital, especial de Euzancho y extraordinarios del Empréstito, Feria, y Mercado del Grao.

Conforme a lo dispuesto en el art. 161 de la vigente Ley municipal, han sido expuestas al público por término de 15 días, en la sección de Hacienda de la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, las cuentas generales de caudales del año 1908, correspondientes a los presupuestos de la capital, especial de Euzancho y extraordinarios del Empréstito, Feria, y Mercado del Grao.

**DR. ALCAYDE**  
Plaza de la Reina, 2, Valencia

### Noticias locales

De lo hermoso del día que hoy hemos disfrutado dan testimonio los siguientes datos oficiales del observatorio de esta Universidad. La temperatura máxima en pleno día llegó a 32°4 al sol y 19°4 a la sombra, habiendo sido la mínima en la madrugada de 4° y al reflector 2°; a las nueve de 10°4 y a las tres de la tarde de 10°6. La brisa, muy ligera, ha soplado del Oeste, y la presión barométrica ha sido de 765 mm., estando el horizonte limpio de nubes. Que siga así es menester.

Procedente de Barcelona llegó anoche a nuestra ciudad el señor Arzobispo de Zaragoza Dr. D. Juan Soldevila, acompañado de uno de sus familiares, del provisor y vicario general de aquella diócesis D. José Pellicer y del canónigo Sr. Juste, hospedándose en el Hotel Continental.

Esta mañana celebró el Sr. Soldevila el santo sacrificio de la misa en la Catedral, pasando luego a saludar al señor Arzobispo de esta archidiócesis, quien ha ofrecido al ilustre huésped y acompañantes las habitaciones de su Palacio.

El Sr. Soldevila aceptó, comiendo al medio día con el Sr. Gñisasaola. El prelado de Zaragoza viaja de riguroso incógnito, no llevando por tanto ninguna insignia exterior que indique la alta jerarquía que ocupa en la Iglesia.

Mañana a las nueve y cuarenta y cinco minutos saldrán el Sr. Soldevila y acompañantes para Alicante.

El itinerario que luego seguirá es el siguiente: Murcia, Cartagena, Granada, Málaga, Sevilla y Madrid, creyéndose que de allí regresará a la capital de su diócesis.

Bien venido sea tan ilustre viajero, al que deseamos que su corta permanencia en Valencia le sea lo más grata posible.

El señor Arzobispo de la diócesis, doctor Guisasaola, pasó ayer tarde por el puerto y visitó el trasatlántico *Montserrat*, acompañado del señor barón de Vallvert. A bordo de este buque, que se dirige a América, van algunos sacerdotes y tres religiosas de Jesús-María, una de ellas la Madre Eufemia, que tantas simpatías ha granjeado en Valencia al frente del Colegio de su instituto. La obediencia la destina a un Colegio de Yucatán (Méjico).

Terminado ayer el banquete que, como dijimos, ofreció al ilustrado Dr. Simarro un grupo de intelectuales en el restaurant de Miramar, dicho insignie doctor visitó la dirección del Puerto para pedir a los señores ingenieros que ingresen en la Asociación para el cultivo de las ciencias; entonces el director puso a disposición de aquél la falúa de vapor, y a bordo de ella visitaron las obras del Sr. Simarro y algunos amigos. Después visitaron el Club Náutico, siendo cortésmente agasajados por los socios, que estaban a bordo.

El ministro de Gracia y Justicia ha comunicado al señor Arzobispo de esta diócesis su conformidad respecto a la provisión de la canonjía vacante en esta Metropolitana por fallecimiento del Sr. Juliá, según lo indicado por S. E. Rvdma. Así, pues, será provista por el Prelado, previa oposición.

Nuestro querido amigo y colaborador D. Joaquín Casañ, ilustrado jefe director del cuerpo de Archiveros y distinguido abogado de los Colegios de Madrid y Valencia, ha sido nombrado en la última Junta del Congreso penitenciario individuo de la directiva del Congreso; es un nombramiento que honrará a la comisión, pues el Sr. Casañ fué el primero que dió público testimonio del respetable y olvidado escritor penitenciario valenciano Tomás Cerdán de Tallada, primer tratadista de la materia de prisiones, en tres conferencias en *Lo Rat-Penat*, estudiando su biografía, hoy agotada la primera edición, y su obra sobre mejora de cárceles, a cuyas conferencias y estudios públicos en Valencia, siguió la petición al Ayuntamiento y Alcalde de que se honrara al preclaro penalista y a Valencia, poniendo una lápida en la casa que habitó, en Cerdanet, frente a la hoy Cárcel-Modelo, lo cual no se ha llevado a cabo, continuando para muchos olvidado el escritor honra de Valencia.

El nombramiento del Sr. Casañ es una honra para la comisión del Congreso, que ha llevado a su seno persona tan competente por sus estudios y publicaciones sobre el eximio penalista valenciano, y cuya segunda edición de la biografía y exámen está preparando el Sr. Casañ, con prólogo de un ilustre penalista.

Felicitemos a nuestro amigo y a la comisión del Congreso.

Para luchar en las regatas que en breve se celebrarán en Alicante, han llegado a aquel puerto los balanderos del rey que llevan por nombre *Zupe* y *Osborne*; el *Isis II*, de Barcelona, y de Valencia los titulados *Najusan*, *Yanda*, *Mariucha* y *Guibel*. Los balanderos que tomarán parte en las regatas son 18.

El próximo sábado, a las once, celebrará sesión ordinaria la Junta de Obras del Puerto.

Los alcoyanos están de enhorabuena, pues según comunica la Agencia Mencheta, el ministro de Fomento ha firmado una real orden incluyendo en el plan general de ferrocarriles secundarios el proyecto de construcción de una línea de vía ancha de Alicante a Alcoy.

**BORDADORA.**—Se dan lecciones a domicilio. Correjería, 50.

Ayer, a última hora de la tarde, tomó posesión la nueva junta directiva de la Asociación Protectora de los Niños, que quedó constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Francisco Garcés de Oyanguren; vices: D. Francisco Garcés de Marcella y D. Vicente Estelles Pastor; tesoro, D. Miguel de Castell; vice, D. Tomás Mamblo; contador, D. Manuel Fuchados Oriol; vice, D. Manuel García; secretario, D. Joaquín Girón Arca; vice, D. José Elías; vocales: D. Pedro Raja, señor conde de Torreñel, D. José Luis Vidal, D. Pedro Vicent y D. Juan Barquero; adjuntos: D. José García Urquiza, D. José Mellado, D. José María Montfort, D. Antonio Guillén Rodríguez de Cepeda, D. Aurelio González, don Vicente Bolada Martínez, D. Manuel Zavala y D. Francisco Calatayud.

También quedaron constituidas las comisiones de Investigación y Propaganda en la forma siguiente: Investigación: Presidente, señor conde de Torreñel, y vocales, los Sres. Raja y Vicent; y la de Propaganda: presidente, D. Juan Barquero, y vocales, los Sres. Guillén Rodríguez de Cepeda, González y Boluda.

Se halla vacante en la Colegiata de la Coruña un beneficio con cargo de organista, cuya plaza se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de los documentos prevenidos el día 30 del actual.

En el vapor-correo *Montserrat*, que salió ayer, han sido embarcados para Tampico (Méjico) varios equipos perforadores de la acreditada casa de D. Juan Figuerola, el cual se ha encargado de la construcción de varios pozos artesanos en aquella República.

Nos congratulan estos éxitos de nuestros industriales.

Con motivo de la apertura al servicio público de la nueva estación ferroviaria de Santa Magdalena de Pulpis, entre Alcalá y Benicarló, serán modificadas las marchas de los correos núms. 711 y 712 y mixtos 720 y 721.

Las modificaciones empezarán a regir desde el día 20 de los corrientes, en esta forma:  
Correo 711, modificado entre Alcalá y Benicarló: Saldrá de aquella estación a las 23'44, de Santa Magdalena, a las 23'56 y de Benicarló a los 19 minutos.  
Idem 721, mixto discrecional, salidas: De Alcalá, 12'45; Santa Magdalena, 12'57; y Benicarló, 13'29.  
Idem 712, correo regular, salidas: De Benicarló, 3'43; de Santa Magdalena, 4'10; de Alcalá, 4'28; y de Torreblanca, 4'50.  
Tren 720, mixto discrecional, salidas: De Benicarló, 14'41, de Santa Magdalena, 15'8; de Alcalá, 15'27; de Torreblanca, 15'57; de Oropesa, 16'32; de Benicásim, 16'42; y de Castellón, 17'26.

Estos trenes tomarán y dejarán viajeros de las tres clases para y en la nueva estación, en las mismas condiciones que se viene verificando para las demás de las líneas de Alemania a Valencia.

La segunda parte de las Operaciones quirúrgicas del Dr. Doyen se exhibirán en el cinematógrafo EL CID únicamente en las sesiones de las cuatro de la tarde y diez y media de la noche.

**Noticias militares:**  
Ha sido nombrado mayor del 11.º regimiento montado de artillería el comandante D. José Corbi Garrigós.  
—El capitán D. Rafael Yanguas ha solicitado la cruz y placa de San Hermenegildo.  
—Por la secretaría del Gobierno militar se interesa la presentación en aquellas oficinas de doña María Sánchez Hernández para enterarle de un asunto que le incumbe.

También la misma oficina y con igual objeto interesa la presentación de José María Prats Canet, Manuel Alcocer Verde y José María Albiol Bernas.  
—Ha sido nombrado músico de segunda del regimiento de Mallorca, Pablo Puig.  
—Se ha aprobado por la superioridad la pensión solicitada por doña Clara Pérez Magraner.

—Ha sido concedido el ingreso en el colegio de María Cristina a los hijos de doña Faustina Ferrándiz Oller, vinda de un oficial del ejército.  
—Mañana llevará el ministro de la Guerra a la aprobación del rey los modelos de gorras de plato que han de usar los jefes y oficiales de los regimientos de húsares.

Las del regimiento de la Princesa serán azules y las de Pavia encarnadas.  
—La propuesta ordinaria de ascensos en el presente mes en la Guardia civil se compone de un comandante a teniente coronel, de un capitán a comandante y de cuatro tenientes a capitanes.

Para curar un resfriado en un día, tome *Laxativo Bromo-Quinina*. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

La Aduana del Grao ha ingresado hoy en la Hacienda las siguientes cantidades: Por arancel, oro, 10.070 pesetas; idem, plata, 46'67; transportes, 129'84, y Sanidad, 17'50.

Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirlo. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Salz de Carlos.

El digno cónsul de Guatemala, Honduras y Nicaragua en Valencia, D. Federico Matthes, después de una vida activa de largos años, ha resuelto retirarse para disfrutar del resultado de sus trabajos, y al hacerlo así se ha despedido en términos afectuosos de las autoridades, cuerpo consular y de la prensa, de la que llama su querida Valencia, y de la que dice deja con verdadero sentimiento, reiterando a todos el testimonio de su consideración y de su sincero agradecimiento.

Los numerosos amigos que en Valencia tiene el Sr. Matthes sentirán también su marcha, pues estiman en lo mucho que valen sus relevantes condiciones y su proceder caballeroso. Al despedir al Sr. Matthes, deseamos que encuentre en su retiro la felicidad a que es acreedor.

Mañana, a las siete de la tarde, se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria para tratar asuntos de su incumbencia.

**CORIFINA BAYAR.**  
Aplicado en pincelaciones, cura catarros de la nariz y ronqueras.

Anteanoche celebró en Els Tranquills una velada teatral, que resultó en extremo brillante, alcanzando aplausos nutridos las señoras Casanova y Alcina, señoras Culla y Ballester, y los Sres. Ibáñez, Borja, Roca, Chicarro, Gómez, Torner, Izquierdo, Guillemot, García, Granell, Sanchis y Mon.

Pastas para sopa, de legumbres frescas, en cajas de cuarto de kilo, a 2 reales caja, en todos los ultramarinos de Valencia.

Por el Central de Aragón salieron ayer D. Conrado Escrig y señora.  
En el correo de Madrid marcharon el señor marqués de Cáceres, su hijo D. Vicente Noguera y la señora condesa de Montornés é hija.  
Hoy han llegado en el correo de Barcelona el ingeniero de Obras públicas don Carlos Ratera y D. Pedro Pérez Hidalgo.  
En el expés han salido por la misma línea D. José María Grassa y D. José Quilis.

La pasta para sopa Oliver, al jugo de legumbres frescas, es digestiva y altamente nutritiva por su mucho gluten.

Esta mañana ha tomado posesión del cargo el nuevo juez municipal del distrito del Mercado D. José Beltrán Díaz.

Enfermedades de los huesos, curadas sin operaciones y tuberculosis pulmonar. Clínica Garcerá, Cocinas, 9, y Caballeros, 25.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, a las seis y media de la tarde.  
Joven español, conociendo alemán y francés, desea entrar como meritorio en un despacho importante de la plaza.  
Lista de Correos, billete de 25, número 2.137.877.

El señor delegado de Hacienda ha firmado hoy un libramiento de 160.000 pesetas a favor del administrador de Loterías número 14 para pago del billete núm. 7.003.  
Los agraciados podrán mañana mismo efectuar el cobro.

Cinematógrafo EL CID.  
Segunda parte de las Operaciones quirúrgicas por el Dr. Doyen.

Muy en breve se despedirá del público la aplaudida triple nuestra paisana Marina Gurina, que, según se dice, contraerá matrimonio en la primavera próxima.

Para vinos y licores superiores, la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.  
Hoy han llegado al puerto los vapores *Hasland* y *Bohina*, importando cargo completo de carbón mineral procedente de Cardiff y Swansea, respectivamente.

TOS-BRONQUITIS-GRIPPE se cura radicalmente con el ELIXIR GOMENOL CLIMENT. Paz, 19, farmacia.

Hoy han terminado los exámenes de aspirantes al cuerpo de Vigilancia. Mañana se hará la calificación.

Gradúese V. la vista en casa Crumiére. Lentes desde una peseta.

La Fabril Valenciana tiene abierto hasta el día 20 del actual un concurso de representantes para poblaciones de las provincias de Valencia, Castellón y Alicante, con un sueldo mínimo de 1.500 pesetas.  
Para más detalles, dirigirse a sus oficinas, Nave, 3, de doce a una.

Pelayo.—Hilario y Mari, contra Porra y Nel. Precio, 15 céntimos.

### Crónica religiosa

En la Compañía, mañana a las siete y media misa rezada con órgano y ejercicio del mes en honor del Purísimo Corazón de María.  
—En Santos Juanes, a las siete y media misa de Comunión con plática en honor de San Antonio de Pádua.

### Sederia y novedades de Luis Amador

San Vicente, 8, 10 y 12  
**FIN DE TEMPORADA**  
Durante el mes actual se venden en esta casa todos los géneros de novedad, con 20 por 100 de descuento en sus precios corrientes, y los de temporadas anteriores como SALDOS a precios muy reducidos.  
**Ventas al contado**  
**TOS**  
Probadas las PASTILLAS de la Sierra Mariola. Paquete un real. Farmacia de ALINO, Plaza de cajeros, 6.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana día 13 en las iglesias de San Martín de Barrolomé, Real Colegio de Corpus-Christi y en el convento de PP. Capuchinos de la Santa María Magdalena, de Masamagrell, así como las que se celebren el día 14 en la iglesia de San Nicolás, serán en sufragio del alma de

**La señora**  
**Doña Josefa Escrig de Olóriz**  
viuda de D. Joaquín Monforte

Sus hijos suplican a la familia y amigos la asistencia a dichos actos.  
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de esta diócesis y los Ilmos. señores Obispos Loryma y Administrador Apostólico de Solsona se han dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

**Manuel Panach**  
Bajada de San Francisco, 1, Valencia  
Optica de precisión garantizada  
Anteojos y lentes de todas clases.  
Verdaderos cristales Roca del Rio  
Aparatos para la graduación de vinos  
**PRECIOS SIN COMPETENCIA**

**Quintos de 1909**

En vista del favorable resultado que en años anteriores ha obtenido, se reunen en varios padres de familia para auxiliarse mutuamente en la redención del servicio activo de los mozos del presente reemplazo.  
Se admiten adhesiones en la Notaría de D. Vicente Sancho-Tello, plaza de la Alameda, los todos los días laborables, de tres a cinco de la tarde.

POR CESAR EL NEGOCIO SE TRASPASA EL COMERCIO DE NOVEDADES  
**LA SIRENA** DESDE ESTA FECHA, SE LICITA LAS EXISTENCIAS CON GRAN REBAJAS de PRECIOS.—San Fernando, 3

**Emulsión SCOTT**  
Mataró, 7 Marzo 1909.

“Es para mi un placer, el decir que mi hijo Domingo, de 7 años de edad, ha sido curado por la Emulsión SCOTT. Estaba pálido y era víctima de escrofulismo, pues su cara y cuello estaban llenos de costras y los oídos en constante supuración. Una semana después de comenzar el uso de la Emulsión SCOTT, noté que iba ocurriendo un cambio.

Continué el tratamiento hasta la completa curación de mi hijo, el cual se halla hoy con tanta salud como la que podía desear un padre para su hijo.”



Para su hijo, JOSÉ CASTELLA.  
Pasaje Prim nº 1.

Me aquí un caso entre miles donde la aplicación de la Emulsión SCOTT para combatir escrofulismos arraigados ha sido un éxito, mientras todas las otras emulsiones iban fallando. La razón es porque, así como las otras emulsiones son generalmente a base de aceite de calidad inferior y por lo tanto ineficaces, la de SCOTT solo contiene el aceite mas refinado, el que mas vigor da de la producción mundial, convertido en dulce y fácil de digerir por el procedimiento sin par de SCOTT. La marca invariable de la Emulsión SCOTT es el “pescador con el pescado” en cada envoltura.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos March, calle de Valencia 333, Barcelona, a todos los que mencionen 7 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

**Escrofulismo**

**Doctor Morant**  
Enfermedades de los niños.  
Tapinería, 19, 2.º

**Quintos de 1909**

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS y CREDITO de Zaragoza, primera Sociedad anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de redenciones en las cajas del Estado más de UN MILLON de pesetas, y tiene constituido con arreglo a la nueva legislación de Seguros el depósito máximo de 200.000 pesetas a disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, para responder de los contratos que verifique.  
Pídase relación de redimidos y detalles a los directores para las provincias de VALENCIA ALICANTE Y CASTELLÓN.

**CASANOVA E HIJOS**  
PAZ, 5, principal, VALENCIA

**LAS BARRACAS**

Recibidas nuevas remesas para la temporada actual, tanto en bordados como en puntillas y lules. Esta casa sigue vendiendo los mejores algodones.

Fabricadas nuevas calidades de algodón

No h  
didame  
guiendo  
mento a  
to de V  
rizable.  
Anoch  
fielato d  
eléctric  
sumeros  
mas tale  
testar, y  
de padin  
Y con  
vidos d  
del cobr  
y para r  
ros tiró  
da en la  
dor.  
Este, c  
demasia  
que pret  
fresquer  
nunciar  
Brinda  
dades.  
Una p  
de la cal  
Pérez Gu  
en la ma  
ña.  
Fue cu  
Much  
cincos a  
tido ave  
siones in  
la produ  
Cada  
Glorieta  
tes herid  
para Ga  
una con  
lores Sal  
sión en e  
Cabanes  
el codo c  
Eña  
Iglesia  
no Góme  
también  
nos de M  
La rifa  
menegil  
blanca,  
vino con  
el hipoc  
disparos  
trineant  
El juzg  
Oh, e  
ras, ve  
amado e  
de esta  
buis, de  
buig, en  
esperar  
y armad  
queña, l  
palos y  
ves en la  
recho.  
La ben  
jóvenes.  
Inten  
sado dom  
tentó sn  
mín López  
Para lo  
al para l  
barba lo  
hizo fueg  
Los pro  
inferior.  
Estado  
Carter  
dia de Se  
do el rep  
menez (a  
a la Cárc  
diendo al  
Tatrop  
nos ha si  
ño de don  
deza Pal  
contusa e  
to en el  
Fallec  
do en el  
ciana lla  
sido vicia  
R. I. P.  
Kobo o  
contraba  
de la call  
por un os  
bolso que  
dole dos  
monedas  
La rob  
miento d  
en el del  
Cosas  
mera de  
sa contra  
Andreu F  
que arma  
gular en  
lario que  
querelló p  
Ha defen  
Martí, inf  
llante D. V  
Suspens  
ta nuevo s  
contra Ben  
de Todolí  
También  
guido cont  
y dos m  
autores d  
proceso de  
miento, y  
Defendí  
rral, Gil y  
Lesión  
celebrado  
siones inst  
va, que el  
año se pel  
mandole le  
Ha abog  
D. Rafael  
a pelaci  
ha visto la  
por el juz  
D. Jacinto

Sucesos

Agencia Mencheta

Por telegrama y teléfono

Lo que dice el Sr. Maura

El presidente del Consejo ha hablado con el senador Sr. Zulueta y le ha hecho las siguientes manifestaciones: Ahora vamos a aprobar, sin levantar mano, el proyecto de Administración local, que ya huele a puchero de enfermo. En cuanto esté aprobado, que será pronto, entraremos en seguida a discutir el proyecto de las industrias marítimas. A continuación vendrá el proyecto del Banco. Y añadió el Sr. Maura: «Hasta que no queden aprobados el capítulo de las mancomunidades y la subvención a la Compañía Transatlántica y la reforma de la ley del Banco, no se discutirá ningún otro proyecto.»

La señora de Moret

En cuanto el ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, se enteró de la gravedad que reviste la enfermedad que aqueja a la esposa del Sr. Moret, telegrafió al gobernador civil de Guipúzcoa para que se trasladara a Biarritz y se pusiera a disposición del Sr. Moret. También ordenó el Sr. La Cierva al indicado gobernador civil que comunicase con frecuencia al Gobierno el estado de la enferma.

Gran número de personajes de diferentes matices políticos han telegrafiado al señor Moret, interesándose por la salud de su señora esposa. Las últimas noticias son que la distinguida enferma ha experimentado alguna mejoría.

La Hacienda española

En los pasillos del Senado, hablando el Sr. González Besada acerca de la situación de la Hacienda española, decía ayer que es más próspera que en ningún otro país europeo, y dijo que España es la única nación que salda sus presupuestos con «superávit». D. Amós Salvador asintió a dicha afirmación, asegurando que de continuar la buena administración, dentro de diez años nuestra Hacienda se hallará en un estado de completa prosperidad.

Lo del bloque

Los Sres. Montero Ríos y López Domínguez conferenciaron ayer tarde en el Senado extensamente.

Supónese que trataron del bloque liberal, tomando por base las declaraciones que acerca del mismo hizo recientemente el general López Domínguez.

Caracterizados liberales decían que la actitud de ambos se exteriorizará cuando regrese a Madrid el Sr. Moret.

Empleados inofensivos

La policía de Madrid, mediante ciertas diligencias hechas por el gobernador civil y el juez de la Corona en un proceso motivado por la sustracción de valores, ha detenido a los ambulantes de Corros de Madrid y de la Corona Luis Rutes y Guillermo Reguera.

A los detenidos no se les ha encontrado documento comprometedor alguno; pero a pesar de esto, ayer fueron trasladados a Corona a disposición de aquel juez, pues se trata de la sustracción de cantidades importantes.

Diversas noticias

La reina Victoria no concederá audiencias particulares mientras permanezca en Madrid su madre la princesa Beatriz. Anoche asistieron ambas, en unión del príncipe de Battenberg, a la función que se celebró en el teatro de la Zarzuela.

El Sr. La Cierva ha remitido a informe del director general de Comunicaciones las conclusiones aprobadas por la Asamblea de la Prensa para que cuanto antes emita su opinión con objeto de ponerlas en práctica en seguida.

El obispo de Calahorra

Calahorra.—En esta población reina gran entusiasmo con motivo de la consagración que se verificará el próximo domingo en la Catedral, del obispo auxiliar de Burgos, recientemente nombrado, don Manuel San Román.

Los festejos que se preparan para conmemorar tan fausto acontecimiento revestirán gran brillantez. Como Prelado consagrante oficiará el Emmo. Cardenal Aguirre, Arzobispo de Burgos, a quien asistirán los Obispos de Jaca, Osma, Pamplona y Sigüenza.

Frio y nieves

Dicen de Huesca que desde hace cuatro días se siente un frío horrible, sucediéndose el vendaval, la neblina y ventisca. El termómetro señala tres grados bajo cero.

En el Pirineo las nevadas son tan abundantes, que los pasos con Francia han quedado interrumpidos.

En Manresa un huracán ha causado grandes daños en los edificios y arbolado. Sólo en el bosque de Queralt fueron arrancados de cuajo más de 2000 pinos.

El vendaval derribó innumerables postes del telegrafo. La mayoría de los tejados han quedado sin tejas. El tránsito por las calles es peligroso.

La iglesia hundida

Ginebra.—Se han recibido detalles del hundimiento ocurrido anteayer en la iglesia de Nax. Después de haber dado el último toque de misa, la campana sonó de un modo siniestro.

Los fieles siguieron rezando, y cinco minutos después se hundió la bóveda, destruyendo el órgano, que aplastó a numerosos fieles. Los supervivientes daban gritos de horror, originándose una confusión espantosa.

La causa de la catástrofe se atribuye a recientes reparaciones que no reunían las condiciones necesarias de seguridad.

Madrid 12, 14-15

«El Imparcial»

Titula su artículo de fondo «Obstinación provocativa» y en él se ocupa de la negativa del Sr. Maura de aplazar el debate sobre el proyecto de Administración local. Supone que Maura procede así en pago al ministerialismo de la derecha solidaria y cree justificada la actitud de las minorías al disentir minuciosamente dicho proyecto.

Opina El Imparcial que si las oposiciones apelan al derecho reglamentario, como otras veces lo han hecho, Maura capitulará.

«El Liberal»

Trata también de la negativa del señor Maura a aplazar el debate del proyecto de Régimen local y dice que desea que se discuta cuanto antes, a fin de que se desembol-

cen aquellos que disentían el proyecto, y si no es viable, enterrarlo para siempre, a fin de que los liberales afronten el problema, resolviéndolo rápidamente.

«El País»

Dedica su artículo de entrada a la mendicidad en Madrid, y dice que se combate ésta con bandos.

Aboga por que se organice la caridad pública, para lo que hace falta dinero. Censura el régimen del Asilo del señor Duque de Tobar, en donde, dice, los asilados comen mal, beben agua sucia y están desnudos.

Manifiesta que hay que mejorar los servicios municipales en bien de la humanidad, de la higiene y de la moralidad.

«El Globo»

Este periódico titula su artículo de fondo «El Gobierno y los obispos», y se ocupa del proyecto de caducidad de los créditos contra el Estado.

Dice que este proyecto deben considerarlo los liberales y los demócratas como un desplante ilógico del Gobierno y de las derechas, constituyendo una infracción de los tratados convenidos entre el Vaticano y España.

Dice que los prelados tienen razón para protestar contra el desafuero intentado, añadiendo que su queja es justa y legal.

Firma regia

El rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Gobernación: Nombrando inspector del cuerpo de Seguridad al coronel de la Guardia civil Sr. Morillo, actual jefe del séptimo tercio, con residencia en Zaragoza.

De Hacienda: Promulgando leyes relativas a la concesión de varias pensiones.

En Palacio

Hoy ha cumplimentado al rey el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Declaraciones de un Prelado

Santiago.—El periódico El Eco de Santiago publica las declaraciones del Prelado relativas a la cuestión de los créditos contra el Estado.

Dice el señor Arzobispo de Santiago de Compostela que si el proyecto del Sr. González Besada prosperase, inferiría grave perjuicio a la Iglesia por los numerosos créditos procedentes de bienes llamados nacionales, que aun están sin satisfacer ni reconocer.

Lamenta que los periódicos liberales hayan tomado pretexto de la exposición dirigida a la Cortes y suscrita por los Prelados, para combatir al clero, pero con dicha exposición cumplió con sus deberes y ha ejercido un derecho, mostrándose dispuesto a insistir.

Por Italia

Vigo.—En el teatro Rosalía de Castro se ha celebrado un festival en favor de los damnificados por los terremotos de Italia. Presidieron el consúl italiano, el gobernador y el alcalde, obteniendo un resultado de 3.000 pesetas.

La «Nautilus»

Cartagena.—Remolcada por un vapor del arsenal, ha fundado sin novedad en este puerto la Nautilus.

Conferencias aeronáuticas

Londres.—A las sesiones de las conferencias aeronáuticas que se celebran en esta capital, asisten cinco delegados españoles, entre ellos dos oficiales del ejército, enviados especiales del rey D. Alfonso.

Exposición bilbaína

Bilbao.—Anoche se celebró en el Circolo Mercantil una reunión, para tratar de la proyectada Exposición para 1912.

Aprobóse por unanimidad el informe económico presentado, según el cual producirá diez millones de pesetas, sin subvención de nadie, y con solo el esfuerzo económico de los bilbaínos.

Temporal

Huesca.—Reina fuerte temporal y en los Pirineos han caído grandes nevadas, quedando las comunicaciones interrumpidas.

Para las víctimas

Cádiz.—Varios jóvenes escritores publicaron un álbum ilustrado y con trabajos literarios, destinando el producto de la venta al socorro de las víctimas de los terremotos.

Agitación popular

Granada.—Es grande la agitación en este vecindario con motivo de la cobranza de los nuevos arbitrios municipales. Las autoridades han adoptado medidas en previsión de que se altere el orden.

Madrid 12, 16-15

Más de Gobernación

También ha firmado el rey los siguientes decretos:

Fijando las condiciones que deben reunir para su nombramiento los inspectores de Sanidad.

Disponiendo que todas las Juntas provinciales y municipales de Sanidad tengan un vocal nato de la clase de armadores y consignatarios de buques domiciliados en la localidad.

Autorizando la contratación directa para la construcción de locales destinados a inspecciones sanitarias.

Aprobando el reglamento para la explotación del servicio telefónico.

De interés para Castellón

La Dirección general de Obras públicas ha aprobado el presupuesto de conservación de obras y vigilancia y explotación de los medios de embarque provisional para 1909, formulado por la Junta de Obras del Puerto de Castellón.

Disposiciones de Guerra

Publica el Diario oficial del ministerio de la Guerra una real orden modificando el uniforme del instituto de Carabineros.

Telegrama oficial

En el ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama de la segunda división de ferrocarriles (Barcelona) confirmando que una máquina francesa penetró ayer en la estación de Port-Bou a toda velocidad, estrellándose contra un muro, que derribó, sin desgracias.

Obras públicas

Una comisión de Cartagena, presidida por los Sres. García Aliz y Maestre, y otra de Avila, presidida por el Sr. Sánchez Albornoz, han visitado al ministro de Fomento para interesarle en la realización de algunas obras públicas de interés para las respectivas localidades.

Conferencia

El gobernador de Madrid, señor marqués del Vadillo, ha conferenciado esta mañana con el ministro de Fomento.

Baile

La señora marquesa de Monistrol dará el viernes próximo un baile en su suntuosa morada, al que asistirán los reyes.

De Marina

El general Sr. Estrany ha telegrafiado a Cartagena disponiendo que la corbeta Nautilus se halle en 1.º de febrero en Ferrerol para embarcar a los alumnos de la Escuela Naval, a quienes faltan seis meses para terminar sus estudios, con objeto de que realicen prácticas.

Un despacho oficial anuncia que el crucero Princesa de Asturias, sorprendido por furioso temporal, hubo de refugiarse en la bahía de Rosas.

Sufrió averías en un costado y en los botes.

Abonanzado el tiempo, zarpó a las siete de la noche con rumbo a Nápoles.

En Palacio

El rey ha recibido hoy en audiencia al director general de los Registros Sr. González Rothwos.

La reina doña María Cristina ha recibido también en audiencia al señor Obispo de Madrid-Alcalá.

El presidente

Al salir esta mañana de Palacio el señor Maura nos ha dicho que nada de particular ocurre.

Respecto al caso del Sr. Azzati, ha manifestado que no era incumbencia del Gobierno, sino de la Cámara.

LAS CORTES

Madrid 12

Congreso

A las 8'30 ha abierto la sesión el Sr. Dato, sentándose en el banco azul los ministros de la Gobernación y de Fomento.

La Cámara está muy desanimada. Se hace constar en el acta el sentimiento del Congreso por la muerte del diputado Sr. Navarro Ramírez.

Se dirigen al Gobierno preguntas de escaso interés general.

El Sr. García Lomas reclama la liquidación y pago de los créditos de Ultramar.

El Sr. Romero pregunta el motivo de no haberse presentado dictamen al acta del Sr. Ossorio, diputado electo por Caspe y actual gobernador de Barcelona.

El Sr. Dato dice que dicha acta se presentó en la secretaría del Congreso, pero que la comisión no ha dictaminado todavía.

El Sr. Domínguez Pascual interviene, explicando los motivos de no haberse emitido dictamen acerca del acta del Sr. Ossorio.

El Sr. Romero se ocupa nuevamente del motín de Quintanar de la Orden.

El ministro de la Gobernación defiende a las autoridades.

D. Martín Rosales explica una interpección sobre el decreto del Sr. La Cierva acerca de la organización de la policía, censurándolo por que merma las atribuciones del gobernador de Madrid.

El Sr. La Cierva dice que se trata una invención habilidosa del Sr. Rosales.

El gobernador civil y yo—dice—nos inspiramos en el interés público en los asuntos de la policía, deseosos de producir el mayor beneficio posible al vecindario.

El nombramiento de jefe superior de la policía, en Madrid, ha obedecido a la necesidad como el de Barcelona.

No merma las facultades del gobernador.

El nuevo cargo constituye el bloque de los dos organismos encargados del orden público.

Expone la organización del servicio de orden público en Barcelona, que ha mejorado mucho.

(Mientras el Sr. Azzati conferencia con el Sr. Dato.)

Termina asegurando que el decreto no merma las atribuciones del gobernador. (Bien en la Cámara.)

El Sr. Rosales rectifica.

Rectifica también el Sr. La Cierva, e interviene el Sr. Burell.

«Por qué—dice—no invita el Sr. La Cierva al señor marqués del Vadillo a que venga aquí a debatir el asunto?»

Había que oír lo que dijera.»

Elogia al señor marqués del Vadillo, diciendo que es un político eminente y muy disciplinado.

«Si viniera aquí—continúa—y asintiera a las manifestaciones del Sr. La Cierva, demostraría gran servidumbre y sería digno de figurar en el Martirologio.» (Risas.)

Rectifican los Sres. La Cierva y Burell. Se suspende el debate, quedando este último en el uso de la palabra.

Orden del día.

Dictamen sobre el proyecto de crédito de 200.000 pesetas para las víctimas de los terremotos en Italia.

El Sr. Suárez Inclán consume el primer turno en contra.

Considera exigua la cantidad, y pregunta si de ella han de salir los gastos del viaje del crucero Princesa de Asturias y la gratificación a los marinos.

Lamenta que no haya llegado a tiempo, proporcionando los socorros cuando más falta hacían.

Señala algunas deficiencias del articulado.

Continúa la sesión.

Senado

A las 3'45 abre la sesión el señor general Azcárraga, ocupando el banco de los ministros los Sres. Maura, marqués de Figueroa y Ferraz.

La Cámara está desanimada.

El señor conde de Casa Valencia se queja del retraso en la publicación de la Guía oficial.

El Sr. Polo y Peyrolón pide al ministro de Instrucción pública que si el Tribunal Contencioso ha resuelto el expediente instruido contra varios catedráticos de Valencia, lo remita a la Cámara.

El señor ministro de Instrucción pública dice que lo ignora, que se enterará y si el expediente está en disposición de llevarlo a la Cámara, lo enviará.

Orden del día.

Proyecto de Régimen local.

Los Sres. Gullón y marqués de Pidal rectifican, insistiendo en sus puntos de vista.

Interviene el Sr. Sánchez de Toca para contestar a una alusión del Sr. Gullón.

Hace tiempo dije que tenía prevista esta alusión.

Al juzgar el espíritu de la ley he de mantener opinión distinta a la del Sr. Gullón, a pesar de la mesura con que se expresó ayer.

Las Cámaras son independientes, con la separación que marca la ley de relaciones; pero en la vida real ocurre cosa distinta.

El partido liberal adquirió el compromiso de discutir parte del proyecto en la alta Cámara.

El Sr. Sánchez Román: ¿Dónde está ese compromiso?

El Sr. Sánchez de Toca: ¿Acaso fué compromiso del Gobierno ó transacción con una parte de las minorías, que así lo pedían?

(Los liberales interrumpen.)

El Sr. Sánchez de Toca: Esas interrupciones prueban la razón de lo que afirmo. Pero eso nada significa para el problema.

Hay en este problema el factor importante de la Solidaridad.

Hay en la Solidaridad elementos positivos y negativos.

A los elementos positivos, representados por el Sr. Cambó, hay que agradecer el mejoramiento del proyecto.

Otro elemento importante para el proyecto ha sido el jefe de los liberales y también la gran figura del Sr. Azcárate.

Explica el origen de la Solidaridad, que nació como protesta contra las costumbres políticas y los partidos gobernantes.

El resultado de la Solidaridad ha sido el resurgimiento del cuerpo electoral en Cataluña.

Continúa la sesión.

Madrid 12, 17-15

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy los decretos que firmó ayer el rey y que oportunamente fueron comunicados.

También inserta la real orden desestimando la instancia presentada por las entidades de Bilbao solicitando la declaración de merecido dominical con objeto de eludir la ley de Descanso.

El directo a Madrid

La candidatura acordada para la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de ferrocarril directo de Valencia a Madrid, la forman los Sres. Trónor, Bárcenas, La Cierva (D. Isidoro), Martínez Aseñó, Martínez Contreras, Crespo Azorín y don Abilio Calderón.

La comisión de Actas

No se reunirá hasta el jueves próximo la comisión de Actas para dictaminar acerca del acta del Sr. Azzati por tenerse que elegir un individuo de dicha comisión que falta para que el número esté completo.

La Cámara automovilista

La Cámara sindical automovilista ha entregado hoy al rey el nombramiento de presidente honorario y el diploma de honor.

D. Alfonso agradeció mucho dicho nombramiento y encareció a la comisión gestora la mejora de las carreteras y el abaratamiento de la gasolina.

Los exministros liberales

En casa del Sr. Montero Ríos se han reunido los exministros liberales que tienen asiento en el Senado y en el Congreso, acordando discutir detenidamente el proyecto de Administración local.

La esposa del Sr. Moret

Se han recibido telegramas dando cuenta de que la esposa del Sr. Moret está bastante mejorada de la dolencia que sufre.

De Marruecos

Tánger.—Circular rumores de que en Fez ha aparecido muerto en su lecho el príncipe Muley Mohamed.

—Afirmase que la embajada francesa será recibida por Muley Hafid en Rabat.

Hacia la solución

Viena.—Se ha confirmado oficialmente que Turquía acepta la indemnización de 62 millones de francos que ofrece Austria por la anexión de la Bosnia y Herzegovina.

En vista de la solución del conflicto, la Conferencia internacional se reunirá en breve para modificar el tratado de Berlín.

De Italia

Roma.—El secretario de D. Alfonso, señor conde del Grove, embarca hoy en Nápoles en el crucero Princesa de Asturias con rumbo a Messina.

—De un momento a otro, los heridos que conducirá el vapor español Catalana, ingresarán en el hospital de Santa María, que costea el Papa.

Su Santidad irá atravesando los patios y las galerías interiores del Vaticano a visitar a los heridos.

Madrid 12, 18-15

El acta del Sr. Azzati

He procurado recoger impresiones acerca del acta del Sr. Azzati, interrogando al presidente e individuos de la comisión de Actas.

Se han mostrado reservados. No recuerdan precedentes ni conocen ningún caso parecido.

Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 84'27. Los francos a 11'85. Las libras a 27'98. Las obligaciones del Empréstito a 101'96. París, 96'20.

Los liberales

En el Congreso se han reunido esta tarde los Sres. Canalejas, conde de Romanos y García Prieto, para cambiar impresiones acerca del plan parlamentario durante la ausencia del Sr. Moret.

Han examinado muchas de las enmiendas que se han de presentar al proyecto de Régimen local.

Barcelona 12, 17'40

A Alicante

Han marchado a Alicante un inspector y cinco vigilantes del cuerpo de Seguridad que permanecerán en dicha capital durante la visita regia.

Los herederos del Cardenal Casañas Los herederos del Cardenal Sr. Casañas han devuelto al Gobierno la cruz de Carlos III que usaba el Prelado.

Cotización oficial

Madrid 12, 16-50.

4 por 100 interior fin mes. 84'18

4 por 100 interior 84'25

4 por 100 interior fin próximo. 00'00

Amortizable 5 por 100. 101'90

Amortizable fin (nuevo). 90'90

Banco de España. 441'00

Tabacaleras. 391'00

Cambios París. 11'35

Cambios Londres. 27'92

Paris 12. 96'20

Azucareras 104'75, 000'00, 40'50.

BLERANA.

(El folletín de la novela en 4.ª plana.)

Imp. de José Guix, Miran, 7 y 9.

Pedro Ramon ortopedico-especialista

Tratamiento radical. NO OPERATIVO, de las hernias (quadradas) y relaciones...

Curación pronta y segura con las PASTILLAS del Dr. ANDREU

Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas: todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana...

Mesas de billar a plazos. Fernando Gómez. Ruzafa, 19. Valencia

El rabioso dolor de muelas o arladas. AIBAF SERDNA

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada. Preparados por el Doctor Costas

LOS CATARROS CRÓNICOS. ASMA, ACCESOS DISMÉICOS, RONQUERAS...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se subastará y rematarán...

Subasta

Una casa situada en la calle de Guillen de Castro...

Subasta

Procedente de la testamentaria de D. Rafael Vivó Sabater...

BORDADORA

Se confeccionan toda clase de bordados, con prontitud y economía...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se venderán en pública subasta...

Subasta

Los pisos segundo y tercero, con decorado en la escalera...

Subasta

Se desea comprar una casa en punto céntrico de Valencia...

Pérdida

El día de Reyes al anochecer, se extravió un imperdible de oro y brillantes...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se venderán en pública subasta...

Subasta

Se desea comprar una casa en punto céntrico de Valencia...

Subasta

Se desea comprar una casa en punto céntrico de Valencia...

Pérdida

El día de Reyes al anochecer, se extravió un imperdible de oro y brillantes...

Servicio quincenal fijo por los vapores de los señores Eius y Torres de Barcelona

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de frutas y vino

Linea de WHIMSTER. Vapores para Glasgow directo

Servicio regular de vapores para Liverpool

Linea de vapores Ibarra y Compañía

SERVICIO REGULAR PARA LONDRES por los vapores de la Compañía Austro-Americana

SERVICIO REGULAR PARA LONDRES por los vapores de la Compañía Austro-Americana

Aguilleros. Se alquila en el camino del Grao...

Huéspedes. Se desean dos caballeros, habitación ventilada...

Subasta. Con intervención del corredor D. Carmelo Muñoz...

Máquina y caldera de vapor. Se venden una máquina de vapor...

FOLLETIN (11) ARSENIO LUPÍN (LADRON DE LEVITA)

ró, en acecho. El coche subió al paso el bulevar San Miguel...

creer que ese nombre le inspira a usted absoluta confianza. Y se alejó, en medio de las risas...

precaución de traerme solo en coche celular, preparan una aglomeración de coches...

ciaba en términos categóricos, como lo probó su contestación al juez...

AVISO. El establecimiento de imprenta y rotulación de todas clases...